



Asociaciones Público-Privadas en Salud para Bogotá

Bogotá, pionera en APP en salud | Bogotá, Colombia, 28-30 de noviembre de 2016

6 nuevos hospitales para Bogotá bajo la modalidad de App, una iniciativa que cuenta con el apoyo del Gobierno Nacional.

“La apuesta por modernizar la oferta pública hospitalaria en Bogotá es ambiciosa, pero realista y factible”: Peñalosa

Bogotá, noviembre 28 de 2016. Con la participación de autoridades nacionales, expertos internacionales, alrededor de 150 inversionistas y 200 empresas provenientes de 8 países, Bogotá instaló el Primer Foro Internacional de Asociaciones Público-Privadas en Salud, cuyo objetivo principal es presentar los 6 proyectos hospitalarios que tiene previsto desarrollar la administración “Bogotá Mejor para Todos”, como parte del proceso de reorganización y modernización del sector salud de la capital; aprender de la experiencia de otros países y generar un espacio de discusión en torno al tema.

Durante la instalación del evento, el Alcalde Mayor de Bogotá, Enrique Peñalosa Londoño, señaló que Bogotá requiere una profunda transformación en el sector salud, y este proyecto hace parte de la misma. “Existe una necesidad de modernizar y ampliar la oferta pública hospitalaria que tiene un atraso de más de 15 años. Para lograrlo esta administración impulsa la construcción, operación y mantenimiento de 6 nuevos hospitales mediante el mecanismo de Asociaciones Público-Privadas (APP). Nuestra propuesta es honesta y factible y tenemos la voluntad política para lograrlo, aunque sabemos que es un proyecto a largo plazo. Vemos al sector privado como un aliado, queremos que las mejores empresas se interesen en nuestros proyectos, para lograr una administración más eficiente, lo que se traduce en mejores servicios para los ciudadanos”.

Por su parte el Ministro de Salud y Protección Social, Alejandro Gaviria, indicó “este proyecto cuenta con el apoyo de la Nación. Este tipo de alianzas para el Ministerio son fundamentales porque no representan retos sólo en infraestructura sino en operación, al permitir administrar de manera diferente y más eficiente los hospitales, conscientes de que el país tiene y necesita superar 3 retos importantes en materia de salud: déficit de camas, déficit de recursos económicos y déficit de recursos gerenciales o administrativos. Necesitamos que haya armonía entre estas nuevas instituciones y el Nuevo Modelo de Salud para Bogotá, y por supuesto trabajar de manera articulada y decisiva para que podamos suplir las deficiencias que tenemos para lograr un sistema de salud consistente y estable”.

Durante su intervención Luis Fernando Mejía, Subdirector Sectorial del Departamento Nacional de Planeación, manifestó “Hoy en el mundo existen cerca de 270 proyectos financiados bajo la figura de APP. Existen países avanzados en América Latina en esta materia como Brasil, y ahora Colombia muestra su interés...en nuestro país tenemos grandes diferencias a nivel territorial en el tema de salud, por ejemplo ningún departamento del país cumple el estándar internacional en número de camas. Esta iniciativa del Distrito es importante porque el APP es



Apoyan



Organiza



SECRETARÍA DE SALUD

Asociaciones Público-Privadas en Salud para Bogotá

Bogotá, pionera en APP en salud | Bogotá, Colombia, 28-30 de noviembre de 2016

un mecanismo interesante para lograr un desarrollo más eficiente de las obras, si se tiene presente que trae beneficios comprobados como menores tiempos de construcción, menores costos y entrega a tiempo, en comparación con las obras públicas tradicionales. Se requiere un trabajo consistente, pero sobretodo visión y políticas que trasciendan las administraciones públicas porque son proyectos a largo plazo, pensando en el beneficio de la ciudad y el país. Hay que fomentar este tipo de iniciativas y a la vez tener muy en cuenta los retos actuales para cerrar las brechas en infraestructura social”.

Entre tanto el Secretario Distrital de Salud, Luis Gonzalo Morales, informó “hay que buscar mejores alternativas para mejorar la salud en una ciudad que necesita desatrasarse en este sentido, teniendo presente realidades como que la gran mayoría de infraestructura hospitalaria pertenece al sector privado, la concentración de la oferta de servicios en una zona y el significativo déficit de camas en la ciudad. Los seis nuevos hospitales deben entrar dentro del esquema de la red integrada de servicios de salud, es decir que van a especializar sus servicios para no competir entre ellos, entre otros aspectos. La participación del sector privado debe generar un diferencial notable en la prestación del servicio de salud, necesitamos hacer una operación más equilibrada de estas instituciones, que cabe señalar van a seguir siendo públicas, porque continuaremos siendo garantes de la prestación del servicio. Tenemos una plataforma transparente para la ejecución de estos seis proyectos hospitalarios y esperamos se vayan sumando otros sectores a este gran propósito”.

Por último, la Financiera de Desarrollo Nacional (FDN) como uno de los aliados estratégicos en este ambicioso proyecto, en cabeza de su presidente, Clemente del Valle, señaló: “Venimos haciendo un trabajo fuerte en estructuración de proyectos bajo esta figura de APP, con una experiencia considerable en Bogotá principalmente. Creemos en estos proyectos que requieren de una capacidad de financiamiento, con un beneficio enorme para todos ciudadanos. Este es el momento, bienvenidas estas iniciativas para Bogotá, para el crecimiento del sector salud y de la ciudad”.

La nutrida asistencia y desarrollo del evento evidenció no sólo el interés nacional y mundial por estos proyectos de salud sino la voluntad política del Distrito y del Gobierno Nacional para sacarlos adelante tal como lo señaló el propio Ministro: “Aquí están todos los actores involucrados. Tenemos una confluencia de entidades para trabajar de manera armónica en este proceso y sacarlo adelante. Nos estamos tomando esto en serio; es un proyecto que le interesa al Ministerio de Salud y al Gobierno Nacional. Las APP son la mejor forma de hacerlo e implica grandes desafíos para el futuro”.

Con la construcción de los 6 nuevos hospitales bajo esta modalidad, Bogotá se convertirá en pionera en el país en la implementación de Asociaciones Público-Privadas en Salud, mecanismo que los expertos internacionales presentes coinciden en señalar como un instrumento de gestión, de innovación, y no simplemente de financiación, por su práctica basada en indicadores de calidad y por ende resultados de impacto.

Los 6 proyectos hospitalarios para Bogotá:

Asociaciones Público-Privadas en Salud para Bogotá

Bogotá, pionera en APP en salud | Bogotá, Colombia, 28-30 de noviembre de 2016

- Nuevo Hospital Simón Bolívar
- Nuevo Hospital de Santa Clara
- Nuevo Instituto Materno Infantil
- Nuevo Hospital de La Felicidad
- Nuevo Hospital de Bosa
- Nuevo Hospital de Usme

Estos seis proyectos:

- Corresponden a nuevas edificaciones (los 3 primeros van a reemplazar hospitales ya existentes).
- Prestarán servicios ambulatorios especializados, de hospitalización, quirúrgicos, de mediana y alta complejidad, entre otros.
- Le aportarían a la ciudad alrededor de 1.200 camas nuevas y mejoraríamos 800.
- Beneficiarían principalmente a más de 1 millón 200 mil habitantes de la ciudad, afiliados al régimen subsidiado
- Se ubicarán en lugares estratégicos de la ciudad a partir del análisis de la oferta de servicios actual, las necesidades de la comunidad y el proyecto urbanístico de ciudad.
- Se desarrollarán a través de la modalidad de Asociaciones Público-Privadas en Salud, con el fin de garantizar que se hagan de una manera rápida y eficiente, entre otros aspectos.
- Este tipo de proyectos comprenden 3 fases: construcción de la edificación, dotación y prestación del servicio; y hacen un manejo transparente de los recursos al contar con diversas formas de control ciudadano y estatal.

La decisión de construir estas nuevas Unidades de Servicios se fundamenta entre otras razones en la necesidad de:

- Mejorar la oferta pública de servicios de salud dada la insuficiencia de camas hospitalarias (en la actualidad contamos con 1.7 camas por cada 1.000 habitantes cuando el estándar internacional es 3.5 por cada 1.000 habitantes).
- Modernizar la infraestructura que en muchos casos ya cumplió su ciclo de vida útil y requiere nuevas tecnologías y características de sismo resistencia.
- Distribuir esa infraestructura en la geografía local en beneficio de los bogotanos de estratos más bajos, puesto que en la actualidad la oferta de servicios se concentra en el nororiente de la ciudad en oposición al hecho de que el 80% de los afiliados a la seguridad social en salud está en el sur y occidente de la ciudad.
- Prestar servicios de mayor calidad a la ciudadanía.
- Contar con instrumentos válidos de control que den mayor confianza al manejo y disposición de los hospitales.



Asociaciones Público-Privadas en Salud para Bogotá

Bogotá, pionera en APP en salud | Bogotá, Colombia, 28-30 de noviembre de 2016

S4lud2016*?



Apoyan



Organiza



SECRETARÍA DE SALUD